
Наши факультеты

- Определяющим фак-
тором при поступле-
нии стало то, что УлГУ 
- классический вуз, в 
свое время имел ста-
тус филиала МГУ, здесь 
свои традиции и серьез-
ный профессорско-пре-
подавательский состав. 
Красный диплом не 
был смыслом жизни, 
но я к этому стремил-
ся - безусловно, на 
каждом жизненном 
этапе ставились со-
ответствующие цели. 
Без правильного це-

леполагания тяжело надеяться на что-то серьезное в 
любой сфере деятельности. 
Одна из визитных карточек факультета - профессио-
нально организованная работа деканата, сотрудники 
которого максимально эффективно выстраивают об-
разовательный процесс и во всем помогают студен-
там. Вообще, на ФТС особая атмосфера, такой семей-
ный дух. Люди, с которыми ты учишься и которые тебя 
учат, за пять лет становятся родными. Со многими 
поддерживаем не просто товарищеские, но даже дру-
жеские отношения.
Университет сформировал базовые ценности и ориен-
тиры, которые помогли мне в последующем принимать 
правильные управленческие решения. А ФТС - это фа-
культет, который открывает широкие дороги в самых 
разных направлениях. 

Множество 
дорог

Денис СЕДОВ, выпускник факультета 
трансферных специальностей, председатель 
комитета Законодательного собрания 
Ульяновской области по жилищной 
политике и коммунальному хозяйству. 

- УлГУ - это лучший вуз региона. ФТС – уникальный 
факультет, который позволяет получать знания по двум 
востребованным специальностям, связанным с наибо-
лее важными сферами деятельности как человека, так 
и общества в целом. При обучении на факультете од-
но из достоинств - оптимизация своего времени. ФТС 
позволяет за пять лет получить два диплома, в нашем 
случае, по направлениям "Экономическая безопас-
ность" и "Юриспруденция". Конечно, когда ты специа-
лист "два в одном", гораздо больше шансов построить 
успешную карьеру. 
Учиться легче и эффективнее, если занимаешься 
тем, что нравится. Методом проб и ошибок мы выра-
ботали удобный график для подготовки к занятиям. 
Ежегодно проводим с первокурсниками "погружение" в 
учебный процесс, где делимся своим опытом не толь-
ко в обучении, но и в организации времени. Такая 

преемственность очень важна для укрепления корпо-
ративного духа и полезна в практическом плане – не 
нужно тратить время и силы на открытия лайфхаков, 
которые уже придумали до тебя.  
Несмотря на занятость, у обучающихся на ФТС очень 
яркая студенческая жизнь. В этом году запомнилась по-
ездка на Международный молодежный экономический 
форум в Санкт-Петербурге. Новыми знаниями обога-
щает участие в различных конкурсах (Лиза второй год 
подряд будет представлять регион на федеральном 
конкурсе "Студент года" - прим.ред.). 
На факультете очень хорошо организована работа в 
отношении стипендиального обеспечения студентов. 
С первого курса мы участвуем в конкурсах на полу-
чение стипендий регионального и федерального мас-
штаба. Это стимулирует лучше учиться и участвовать 
в общественной деятельности и становится ощутимым 
материальным подспорьем. В прошлом году каждая 
из нас получала стипендию Правительства РФ, а в 
этом году нас ждал двойной успех: подав документы 
на обе федеральные программы – правительственную 
и президентскую, мы стали двойными стипендиатка-
ми. Такой результат был достигнут впервые в нашем 
университете. 
Все годы обучения мы активно участвовали во все-
российских и международных конференциях и олим-
пиадах, писали научные статьи, посещали форумы. 
Эти достижения и стали залогом двойной победы. Это 
оказалось нам по силам, значит, такой успех можно по-
вторить. Мы всегда готовы поделиться своим опытом и 
стать наставниками для других.
Хотелось бы порекомендовать нынешним старшекласс-
никам не боятся сдавать ЕГЭ. Не ограничивайтесь ми-
нимальным набором экзаменов, ведь при поступлении 
можно показать лучший результат на основе сданных 
предметов.  Выбирайте те направления, которые вам 
по душе. Обязательно участвуйте в школьных и уни-
верситетских олимпиадах. Они дают возможность по-
ступить в вуз без конкурса или с дополнительными бал-
лами. Успехов!

Рекордный успех

Декан факультета экономики 
Игорь ЛУТОШКИН.
- Расскажите, пожалуйста, о направлени-
ях обучения на факультете.
- Если говорить про выпускников школ, то для 
них на факультете экономики реализуются 
следующие программы бакалавриата и специ-
алитета - "Экономика" (профили "Финансы и 
кредит", " профиль "Цифровая экономика"), 
"Бизнес-информатика", "Экономическая без-
опасность". Что же касается выпускников ба-
калавриата, они могут поступать в магистра-
туру по направлениям "Финансы и кредит" 
и "Экономика" (профили "Искусственный 
интеллект в финансово-экономических си-
стемах", "Экономическая безопасность 
организации").
- Чем занимаются студенты помимо учебы?
- На мой взгляд, в первую очередь студенты 
должны учиться, ведь для этого они и посту-
пают в университет. Однако у нас множество 
возможностей для самосовершенствования, 
раскрытия талантов и организации досуга.

Ежегодно проводятся конкурсы "День перво-
курсника", "Молодые таланты", "Студенческая 
осень", "Студенческая весна". У тех, кто стре-
мится к реализации творческих идей в обла-
сти бизнеса, есть возможность участия в сту-
денческих проектах, актуальных для развития 
вуза, региона, страны. Увлеченные научной 
деятельностью могут заниматься исследо-
ваниями под руководством преподавателей 
ИЭиБ, участвовать в научных конференци-
ях, олимпиадах не только в Ульяновске, но и 
других городах России и мира. Студентам до-
ступны спортивная инфраструктура, творче-
ские площадки вуза. Участие в студенческих 
активностях разных направлений поощряется 
особыми стипендиями.
- В чем преимущества обучения на фа-
культете экономики?
- Если рассматривать факультет как среду 
обучения, можно смело сказать, на факуль-
тете очень насыщенная жизнь, прекрасное 
студенческое сообщество, которое поможет 
вам влиться в учебный процесс и в обще-
ственную жизнь. Преподаватели не только 
мастера своего дела, строгие экзаменаторы, 
но и доброжелательные помощники. А после 
выпуска полученные знания и дружеские 
связи помогут реализовать свой потенциал и 
многого добиться в жизни.
Кроме того, сейчас мы все находимся на эта-
пе очень серьезных трансформаций, послед-
ние события сильно ударили по экономике 
не только России. Однако данная ситуация 
стимулирует к созданию новых форм эконо-
мических отношений, новых видов бизнеса. 
Наши преподаватели помогут освоить как 
классическую экономику, так и экономику бу-
дущего, вы сможете разобраться, как строить 
цифровую экономику и цифровой бизнес.
Один китайский философ сказал: "Не дай 
вам Бог жить в эпоху перемен!". Но не мы вы-
бираем эпохи, эпохи выбирают нас. Сейчас у 
вас множество вопросов и ощущение неопре-
деленности. Не нужно бояться перемен, они 
дают новые возможности.

Декан факультета управления 
Марина ЧУВАШЛОВА.
- Марина Владимировна, какие направле-
ния обучения реализуются на факультете?
- Факультет управления в рамках очной фор-
мы обучения готовит специалистов по всем 
возможным уровням подготовки высшей шко-
лы: бакалавриат, специалитет и магистрату-
ра управленческой направленности. Среди 
направлений бакалавриата - "Менеджмент", 
"Управление персоналом" и "Государственное 
и муниципальное управление", специалитета 
- "Таможенное дело", магистратуры - те же на-
правления, что и на бакалавриате
- На какую стипендию могут рассчитывать 
ваши студенты?
- Здесь много перспектив. Государство и 
различные фонды поощряют учащихся об-
разовательных учреждений выплатой де-
нежных средств в виде различных стипен-
дий. Во-первых, стипендия Правительства 
РФ, которую могут на конкурсной основе 
получить студенты, демонстрирующие вы-
дающиеся результаты в учебной и научной 

деятельности. Во-вторых, стипендия фонда 
Потанина, присуждаемая по разным направ-
лениям. И это только для студентов, обуча-
ющихся на внебюджетной основе. У бюджет-
ников возможностей еще больше. В деканате 
факультета управления вы всегда сможете 
получить всю исчерпывающую информацию.
- Можно ли обучаться на двух факультетах 
одновременно?
- Конечно. Многие студенты стараются рас-
ширить набор своих компетенций и получают 
второе высшее образование параллельно с 
первым. Чаще всего выбирают лингвистиче-
ское, юридическое или техническое направ-
ление, чтобы не было накладок с расписа-
нием, используют заочную форму обучения. 
Если же хотите, чтобы оба направления были 
очными, в УлГУ есть факультет трансферных 
специальностей, который предложит вам та-
кую возможность.
- В чем преимущества обучения на вашем 
факультете?
- Управленческая деятельность - это синтез 
таланта и практики, получить образование в 
этой сфере самостоятельно практически не-
возможно, вам необходимы хорошие акаде-
мические наставники и групповая проектная 
работа. Факультет управления - это команда 
единомышленников: студентов и преподава-
телей, работающих в одном направлении, в 
исследовании и практическом применении 
современных методов управления как на 
микро-, так и на макроуровне. Я искренне 
надеюсь, что ваш выбор будет связан с на-
шим факультетом, с выбором профессии ме-
неджера, служащего государственного или 
муниципального управления, специалиста 
по таможенному делу или управлению персо-
налом. Ведь управление есть везде - это ос-
новополагающая деятельность, включающая 
широкий круг задач: от постановки целей ор-
ганизации и выбора путей ее достижения до 
обеспечения необходимой мотивации сотруд-
ников, учета, анализа и оценки результатов.

От классики – к экономике будущего

Алия КАМАЛЕТДИНОВА и Елизавета ПЛОХИХ, пятикурсницы факультета 
трансферных специальностей.
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